

Pastoral NOTIAFROCALI Afro Cali



Febrero y marzo 2025

INICIAMOS EN FIRME

Cordial saludo de buenos deseos y mucha bendición, querida familia y estimados amigos.

Terminamos marzo con la apertura de las actividades pastorales de este año; se comenzó de forma oficial con el Retiro Espiritual, las reuniones y los encuentros semanales en comunidades y zonas.

Abril es mes de profundización, victoria de nuestra fe y compromiso cristiano con el misterio pascual. Invito a todos a ayudarse mutuamente en el camino sinodal y a ser peregrinos de esperanza en nuestras comunidades, a lo que nos llama el santo padre Francisco.

En abril tendremos, entre muchas, dos actividades significativas: la Escuela Móvil en la Zona Sur y el primer Consejo de Pastoral Afrocolombiana de la Arquidiócesis de Cali en 2025.

Les deseo desde ya una buena cuaresma y una feliz semana santa, llena de bendiciones con el gran don de Jesús Resucitado. Vivan la alegría y el gozoso anuncio pascual desde la vida parroquial, en comunión siempre con nuestra Arquidiócesis en este año jubilar arquidiocesano.

Amén.

P. Elías Dominick Libanda imc Delegado arquidiocesano de Pastoral de Etnias de Cali





JUBILEO POR LA SALUD



NOTICIA DEL MES: La bula del papa Francisco convocó al Jubileo 2025 con el lema "Peregrinos de la esperanza". Las guerras de hoy minan la confianza en el futuro, pero son los pueblos quienes mantienen viva la llama. El jubileo es un evento de gran magnitud en la fe de la Iglesia Católica y se celebra cada 25 años. Una delegación de la Pastoral Afro participó el 11 de febrero en la primera actividad arquidiocesana del jubileo en Cali, dedicada en especial a los enfermos. Mostramos lo que nuestra Pastoral ofrece para fortalecer y acompañar al pueblo afro junto a otras pastorales en la feria de servicios en el Hospital Isaías Duarte Cancino, en el barrio Mojica.



EL NIÑO NEGRO NACIÓ EN FEBRERO



Febrero 14-17. Las Fiestas de Adoración al Niño Dios se reconocieron como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Nación el año pasado. Esta tradición viene desde la esclavitud, cuando a nuestro pueblo se le prohibía celebrar la Navidad en diciembre. Las comunidades de Chagres, Jamundí, y Cascajal, al suroriente de Cali, las celebran unos meses antes. Quinamayó las realiza por tradición el tercer sábado de febrero. Varios agentes de Pastoral Afro aprovecharon estas fiestas llenas de espiritualidad, colores y alegría. Igual que la multitud de transeúntes, disfrutaron durante 4 días de ritos muy devotos y creativos, las comidas tradicionales y las bebidas ancestrales de la gente de la región.





FOGÓN Y SABOR OTRA VEZ

Desde febrero. Nuestros comedores comunitarios ya abrieron. Son una iniciativa conjunta entre la Alcaldía y la Arquidiócesis de Cali; uno funciona en el Centro de Pastoral de Unión de Vivienda Popular, y otro en Promoción Humana Integral en Comuneros II. Los dos los coordina nuestra Pastoral. Sirven a la comunidad, brindan un espacio de encuentro y apoyan a quienes más lo necesitan. Son una bendición para la economía al presionar los precios a la baja y evitar el desperdicio de alimentos. Los nuestros se destacan por sus instalaciones, su organización y su limpieza.



ORAMOS POR LA SALUD DEL PAPA

Marzo 3. El Secretariado de Pastoral Afroamericana y Caribeña, SEPAC, celebró una Eucaristía virtual por la salud del papa Francisco. SEPAC coordina, enlaza, asesora y anima la Pastoral Afro y los Encuentros de Pastoral Afroamericana y Caribeña (EPAs) en la Iglesia continental y universal. La misa la presidió mons. Zanoni Demettino Castro, arzobispo de Feira de Santana, Brasil, y obispo referencial de la Pastoral Afro en el continente. Asistieron agentes de Colombia, Brasil, Argentina, México, Panamá y Ecuador, entre otros. La Pastoral Afroamericana y Caribeña, con esta celebración continental y en 2 idiomas, se unió a la oración por la salud del papa de miles de fieles en el mundo entero.



RETIRO AFROARQUIDIOCESANO



Marzo 9. Varias comunidades de nuestra Pastoral se reunieron en el salón parroquial de Cristo Maestro para su retiro anual, que inaugura nuestras actividades de forma oficial. El párroco, Gabriel Armando imc, inició con una explicación sobre el sentido de la cuaresma, en especial en relación a la esperanza. Rodrigo Daza, viejo agente de Pastoral, dio a conocer su experiencia de peregrinación personal a través de Ecuador, Perú, Brasil y Bolivia para llegar a territorio afroboliviano.



El p. Elías Dominick Libanda imc bautizó una niña en la Eucaristía dominical en el templo parroquial a la que asistieron nuestros agentes. Él mismo dio a conocer los detalles de la programación general de este año; se centrará en el Jubileo de la Esperanza, en torno al texto de Pedro 1, 3-5. Cristo nos anima en estos tiempos difíciles, junto a María, Madre de África. Nuestra Pastoral se sincroniza con la Arquidiócesis de Cali en sus cuatro líneas pastorales: Bautismo, Año litúrgico, Familia y vida, y Esperanza. Lo hacemos con 5 énfasis propios: la sagrada Escritura desde la hermenéutica afro, la liturgia y la catequesis inculturadas, el compromiso misionero y el cuidado de la Casa Común.

PEREGRINAMOS POR LA PAZ

Marzo 15. Compartimos con fervor el Jubileo de la Reconciliación, una jornada de fe y esperanza que inició en la Parroquia El Buen Pastor. Se le rindió un homenaje a mons. Isaías Duarte Cancino. Un arzobispo importante para nosotros, por ser él quien estableció la Pastoral Afro en Cali con un decreto en marzo 6 de 1998. Cantadoras de nuestra Pastoral entonaron temas de paz camino al Santuario Señor Jesús de la Divina Misericordia en El Pondaje, junto a obras teatrales juveniles sobre migración y desempleo.



Los peregrinos levantaron pañuelos que se estamparon en los dos templos con la consigna "Hagámosle a la Paz". Las flores de girasol se usaron para llama a reconciliarnos y construir una realidad con menos violencia y dolor. FestiPaz abrió junto al Santuario un espacio para expresiones artísticas, murales, emprendimientos y una estampatón simbólica. Se recordó el clamor vigente de "los queremos libres, vivos y en paz".

La jornada culminó con una Eucaristía solemne que presidió mons. Luis Fernando Rodríguez Velásquez. Tuvo buena asistencia del clero y, claro, de los fieles que buscan la paz y que el Señor toque sus corazones.



ROBLES EMBELLECE SU RÍO



Marzo 18. Integrantes del proceso pastoral de la parroquia Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro en Robles, Jamundí, participaron en un concurso ambiental desde el contexto ancestral. Demostraron el amor por su territorio, en especial por el río Cauca, declarado sujeto de derechos en 2019 y víctima del conflicto armado en 2023.

SEMILLAS DE UN ÁRBOL GIGANTE



Marzo 22 y 29. El Semillero Infantil de la Parroquia San Lorenzo Diácono y Mártir en Remansos de Comfandi reanudó sus encuentros semanales. Este espacio de aprendizaje y diversión le permite la generación más reciente aprender juegos tradicionales, la historia de África, y la espiritualidad afro. El p. Elías visitó dos veces en marzo a sus niñas y niños para compartirles su experiencia en su reciente viaje a su tierra natal, Tanzania. El semillero de San Lorenzo invita a todos con alegría a formar parte de los procesos de niños, adolescentes y jóvenes de nuestra Pastoral en toda la Arquidiócesis.

EL ALMANAQUE AFRO ÑAKATI ¡AHORA ES PARA VESTIRSE!



Todo el mes. Nuestro Almanaque Afro Ñakati quiere cambiar la manera de ver ciencia y tiempo desde el punto de vista afro. Resalta el 21 de mayo, Día de la Afrocolombianidad, y en esta ocasión rinde homenaje a la riqueza del intercambio África-América en cuanto al vestido. Celebra los detalles afro de cada prenda y su historia, junto a los nuevos emprendimientos. Sin duda nos ayudará a vestirnos mejor y con más conciencia.



La edición 2025-2026 comenzó a concretarse desde diciembre del año pasado con la investigación y la búsqueda de las mejores fotografías relacionadas con el tema. Se buscaron familias y emprendedoras de nuestra Pastoral en toda la Arquidiócesis para crear fotos nuevas desde las mismas comunidades y la caminada continental. Los atuendos son nuestra expresión más visible y enriquecen la liturgia universal. ÑAKATI es una herramienta que sirve para enseñar a diario en casa. ¡Prepárense! Estén pendientes de su lanzamiento, separen su ejemplar y celebremos juntos nuestra identidad de mayo a mayo.



ALTAR VIRTUAL INTERNACIONAL



Marzo 20. La Eucaristía virtual mensual la presidió mons. Geovanni Paz Hurtado, obispo de Latacunga en Ecuador. Participaron fieles y sacerdotes desde Colombia, Panamá, Ecuador, Argentina y Bolivia. Mons. Geovanni recordó en su homilía que las riquezas no garantizan la verdadera felicidad. Son más importantes la compasión y el apoyo a los más necesitados, ya que nuestras acciones tienen consecuencias eternas.

NTRA. SRA. DE AGUABLANCA Y LA COMUNICACIÓN HUMANA

Marzo 30. La comunidad de Nuestra Señora de Aguablanca, en Manuela Beltrán, celebró su regresó a las actividades con un compartir en el salón parroquial y un encuentro-taller sobre comunicación humana que le solicitó a nuestros comunicadores.

El pueblo afrocolombiano ha sufrido la ruptura de su tejido social por el conflicto armado y necesita herramientas especiales de convivencia, que le enlacen con la riqueza del Evangelio, la herencia cultural afro y la comunicación no violenta.



Las participantes escenificaron la indiferencia ante el dolor ajeno y la contrastaron con la mejor atención posible ante una situación de necesidad. Reflexionaron sobre la delicadeza que se requiere para atender a una persona que ha pasado por alguna victimización. Esta actividad les preparará para su participación activa en la semana santa parroquial.

¡APÓYANOS CON LA RIFA!

Marzo 26. Ya jugó el primer sorteo de nuestra Gran Rifa Anual. Quedan 3 sorteos, uno cada mes, y el gran premio mayor de \$2 millones en julio 23. Aprovecha esta excelente oportunidad y apoya al mismo tiempo a nuestra pastoral en sus múltiples actividades.



EL CENTRO DE PASTORAL AFRO NACIONAL Y SU ASAMBLEA



Marzo 20 al 22. El Centro de Pastoral Afrocolombiana Nacional, CEPAC, se reunió en Bogotá para intercambiar experiencias, revisar sus actividades, sus finanzas y escoger su nueva directiva. Agentes de varias partes del país celebraron su espiritualidad, compartieron la reflexión teológico-pastoral e hicieron propuestas.

También lamentamos la muerte de la madre del p. Carlos Zuluaga imc, pionero en la presencia de los misioneros de la Consolata en nuestra Arquidiócesis. El p. Zuluaga dirige hoy el Área de Etnias de la Conferencia Episcopal Colombiana. Esta sirve de enlace entre los obispos y las pastorales Indígena y Afro a nivel nacional.



FECHAS IMPORTANTES DE LA PASTORAL AFRO EN ABRIL DE 2025

Abril 5	Escuela Móvil desde el Núcleo Familiar Afro, Zona Sur.
Abril 6	Consejo Pastoral (9:00 am) y Eucaristía afro en el templo parroquial de Cristo Maestro (11:00 am).
Abril 20	Misa virtual mensual en <u>pastoralafrocali.org/misas/</u> (6:00 am).
Abril 23	Segundo sorteo de la rifa de la Pastoral Afro.
Abril 27	Eucaristía afro en la Parroquia Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, Robles, Jamundí (9:00 am).
	Taller de Comunicación en la Parroquia Ntra. Sra. de Aguablanca, Manuela Beltrán (8:00 am).

